

## **Manajemen Keuangan: Kunci Sukses Pengelolaan Keuangan Pribadi dan Bisnis**

**Ardiana, Jessyca Miranda, Noni Antika Khairunnisah, Ni Kadek Wahyuni Merta Sari**

<sup>12</sup>Mahasiswa Manajemen Keuangan Sektor public, Akademi Bisnis Lombok

<sup>345</sup>Manajemen Keuangan Sektor Publik, Akademi Bisnis Lombok

Email correspondent: [noniantika@bisnislombok.ac.id](mailto:noniantika@bisnislombok.ac.id)

### **Abstrak**

Penelitian ini bertujuan untuk mengeksplorasi pentingnya manajemen keuangan dalam mencapai kesuksesan dalam pengelolaan keuangan pribadi dan bisnis melalui pendekatan studi kasus. Dua studi kasus dilakukan, satu fokus pada pengelolaan keuangan pribadi dan yang lainnya pada pengelolaan keuangan bisnis, untuk menganalisis faktor-faktor kunci yang berkontribusi pada keberhasilan finansial. Studi kasus pertama mengungkapkan bahwa perencanaan keuangan yang cermat, pemantauan pengeluaran, dan investasi yang bijaksana merupakan pilar utama dalam pengelolaan keuangan pribadi yang sukses. Disiplin dalam mengikuti rencana keuangan dan pengendalian belanja membantu menciptakan stabilitas finansial bagi individu tersebut. Sementara itu, studi kasus kedua menyoroti pentingnya manajemen kas yang efektif, diversifikasi sumber pendapatan, dan pengelolaan risiko yang baik dalam konteks bisnis. Perusahaan yang mampu mengelola arus kas dengan baik, mengurangi utang, dan melakukan investasi yang tepat cenderung mencapai pertumbuhan finansial yang signifikan. Temuan dari kedua studi kasus ini menegaskan bahwa manajemen keuangan yang baik merupakan kunci utama dalam mencapai kesuksesan finansial, baik pada tingkat individu maupun bisnis. Dengan fokus pada perencanaan yang matang, pengelolaan kas yang efisien, investasi yang tepat, dan pengendalian risiko, individu dan perusahaan dapat memperoleh stabilitas, pertumbuhan, dan keberlanjutan dalam keuangan mereka. Penelitian ini memberikan wawasan yang berharga bagi praktisi keuangan dan pemangku kepentingan lainnya tentang pentingnya menerapkan prinsip-prinsip manajemen keuangan yang efektif untuk mencapai tujuan keuangan yang diinginkan.

Kata Kunci: manajemen keuangan, pengelola keuangann, bisnis

### **PENDAHULUAN**

Tentang manajemen keuangan memperkenalkan konsep dan pentingnya manajemen keuangan dalam konteks pengelolaan keuangan pribadi dan bisnis. Dalam konteks ini, pendahuluan akan membahas latar belakang, tujuan, dan relevansi manajemen keuangan dalam mencapai kesuksesan finansial. Hal-hal yang dapat dijelaskan secara ilmiah dalam pendahuluan ini meliputi Konteks Sejarah, Sejarah perkembangan manajemen keuangan sebagai bidang studi dan praktik dalam pengelolaan keuangan individu dan organisasi. Definisi dan Ruang Lingkup: Penjelasan mengenai apa itu manajemen keuangan, termasuk ruang lingkungnya dalam mengelola aset, investasi, utang, dan risiko, Tujuan Manajemen Keuangan: Pembahasan tentang tujuan utama manajemen keuangan, seperti mengoptimalkan alokasi dana, mengelola risiko, dan mencapai pertumbuhan finansial yang berkelanjutan, dan Pentingnya Manajemen Keuangan: Penekanan pada relevansi manajemen keuangan dalam mencapai stabilitas keuangan, meningkatkan nilai aset, dan mengurangi risiko finial.

Peran Manajemen Keuangan dalam Konteks Pribadi dan Bisnis Perbandingan tentang bagaimana prinsip-prinsip manajemen keuangan diterapkan baik dalam pengelolaan keuangan pribadi maupun di lingkungan bisnis. Kontribusi Manajemen Keuangan terhadap Keberhasilan

Finansial: Penjelasan mengenai bagaimana pemahaman yang baik tentang manajemen keuangan dapat membantu individu dan perusahaan mencapai tujuan keuangan mereka dengan lebih efektif. Dengan adanya pendekatan ilmiah dalam pendahuluan, pembaca akan mendapatkan pemahaman yang kokoh tentang pentingnya manajemen keuangan dan bagaimana konsep ini dapat diterapkan secara efektif dalam konteks pengelolaan keuangan pribadi dan bisnis.

Manajemen keuangan merupakan proses yang melibatkan perencanaan, analisis, dan pengendalian aktivitas keuangan dalam suatu organisasi atau perusahaan. Dalam konteks UMKM, pengetahuan keuangan, sikap keuangan, dan kepribadian individu berpengaruh terhadap perilaku manajemen keuangan yang dilakukan oleh pelaku UMKM, seperti yang ditunjukkan dalam penelitian(1). Pelatihan dalam pengelolaan laporan keuangan juga dapat membantu dalam meminimalkan risiko dan meningkatkan pemahaman dalam aktivitas keuangan, seperti yang disorot (2).

Selain itu, literasi keuangan dan sikap keuangan juga memainkan peran penting dalam perilaku manajemen keuangan, terutama dalam efektivitas manajemen dana dan pengambilan keputusan keuangan yang tepat, seperti yang disorot (3). Dalam konteks perusahaan, kebijakan manajemen keuangan yang baik dapat meningkatkan nilai perusahaan dan membangun kepercayaan investor, sebagaimana yang diungkapkan (4).

Manajemen keuangan juga memiliki dampak yang signifikan dalam berbagai sektor, seperti dalam memakmurkan masjid, meningkatkan kesejahteraan keluarga Muslim, dan memperkuat UMKM, seperti yang ditunjukkan dalam (5). Selain itu, manajemen keuangan juga dapat membantu dalam pencapaian tujuan organisasi dan peningkatan nilai perusahaan, sebagaimana yang diungkapkan (6).

Dengan demikian, manajemen keuangan memegang peranan penting dalam kesuksesan pengelolaan keuangan, baik pada tingkat pribadi maupun bisnis, dengan faktor-faktor seperti pengetahuan keuangan, sikap keuangan, literasi keuangan, dan kebijakan manajemen keuangan yang baik memainkan peran kunci dalam mencapai tujuan keuangan yang diinginkan.

## **KAJIAN PUSTAKA**

Manajemen keuangan merupakan aspek krusial dalam pengelolaan keuangan baik pada tingkat pribadi maupun bisnis. Literasi keuangan, sikap keuangan, pengetahuan keuangan, dan kepribadian individu telah terbukti memiliki pengaruh yang signifikan terhadap perilaku dan kinerja pengelolaan keuangan (7) Studi menunjukkan bahwa pemahaman yang baik tentang manajemen keuangan dapat meningkatkan keyakinan individu dalam perencanaan dan pelaksanaan usaha mereka, serta mendorong semangat berwirausaha (8).

Pentingnya literasi keuangan juga terbukti dalam konteks pengelolaan keuangan pribadi, terutama di masa pandemi COVID-19, di mana pengelolaan keuangan yang cerdas dan efektif menjadi kunci (9). Selain itu, aplikasi teknologi seperti Money Tracker telah dikembangkan untuk meningkatkan literasi keuangan dan pengelolaan keuangan pribadi masyarakat (10).

Pada tingkat UMKM, pelatihan manajemen keuangan telah terbukti efektif dalam meningkatkan daya saing dan kinerja usaha (11). Dalam konteks UMKM, literasi keuangan juga menjadi faktor penting yang dapat memengaruhi kinerja dan keberlangsungan usaha (12). Pemerintah juga telah mengakui pentingnya manajemen keuangan dalam mendukung pengembangan UMKM dengan memperbaiki akses terhadap jasa keuangan, produksi, pemasaran, dan manajemen (Jaswadi, 2017)

## METODE PENELITIAN

Metode penelitian menggunakan Studi Kasus dengan Menganalisis kasus-kasus nyata tentang pengelolaan keuangan pribadi dan bisnis untuk memahami strategi yang berhasil dan kegagalan yang mungkin terjadi.

Metode penelitian studi kasus melibatkan analisis mendalam tentang kasus spesifik yang relevan dengan topik penelitian yang sedang dibahas, dalam hal ini, Manajemen Keuangan: Kunci Sukses Pengelolaan Keuangan Pribadi dan Bisnis. Berikut adalah langkah-langkah yang terlibat dalam metode penelitian studi kasus dengan cara:

- a. **Pemilihan Kasus:** Pilih kasus nyata yang mewakili tantangan atau keberhasilan dalam pengelolaan keuangan pribadi atau bisnis. Kasus dapat berupa individu, keluarga, atau perusahaan dengan cerita yang menarik dan relevan
- b. **Pengumpulan Data:** Kumpulkan data dari berbagai sumber seperti wawancara, dokumen keuangan, laporan keuangan, dan catatan transaksi untuk memahami konteks kasus secara menyeluruh
- c. **Analisis Data:** Analisis data yang terkumpul untuk mengidentifikasi pola, tren, keberhasilan, dan hambatan yang terkait dengan manajemen keuangan dalam kasus tersebut
- d. **Interpretasi:** Interpretasikan temuan dari analisis data untuk mengevaluasi strategi keuangan yang digunakan, faktor yang memengaruhi keberhasilan atau kegagalan, serta pelajaran yang dapat dipetik
- e. **Formulasi Kesimpulan:** Buat kesimpulan berdasarkan analisis kasus tersebut, termasuk rekomendasi untuk praktik manajemen keuangan yang lebih baik di masa depan.
- f. **Generalisasi:** Meskipun studi kasus bersifat spesifik, temuan dan kesimpulan yang dihasilkan dapat memberikan wawasan yang berharga untuk diterapkan pada konteks yang lebih luas dalam manajemen keuangan pribadi dan bisnis.

Melalui metode penelitian studi kasus, peneliti dapat mendapatkan pemahaman mendalam tentang aplikasi praktik manajemen keuangan yang sukses atau gagal dalam situasi nyata. Analisis kasus yang teliti dapat memberikan wawasan yang berharga bagi praktisi keuangan dan pemangku kepentingan lainnya dalam memahami kunci sukses dalam pengelolaan keuangan.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Adapun Hasil dan pembahasan pada penelitian ini menunjukkan bahwa pada studi kasus mengenai Pengelolaan Keuangan Pribadi:

**Hasil:** Studi kasus ini menyoroti pentingnya perencanaan keuangan pribadi yang baik. Individu yang berhasil mengelola keuangan pribadinya dengan sukses secara konsisten membuat anggaran, memantau pengeluaran, dan mengalokasikan dana dengan bijaksana.

**Pembahasan:** Kesuksesan individu ini dapat diatribusikan pada disiplin dalam mengikuti rencana keuangan, investasi yang cerdas, dan kemampuan untuk mengendalikan impuls belanja. Hal ini menunjukkan bagaimana manajemen keuangan pribadi yang baik dapat mengarah pada stabilitas finansial dan pertumbuhan.

Sedangkan pada Pengelolaan Keuangan Bisnis menunjukkan bahwa Hasil Kasus ini menyoroti pentingnya manajemen kas yang efektif dan diversifikasi sumber pendapatan dalam sebuah bisnis. Perusahaan yang berhasil mampu mengelola arus kas dengan baik, mengurangi utang secara progresif, dan melakukan investasi yang cerdas.

Pembahasannya menjelaskan Keberhasilan bisnis ini menggarisbawahi bagaimana pengelolaan keuangan yang cermat dapat membantu perusahaan untuk tumbuh dan berkembang.

Dengan fokus pada manajemen risiko dan investasi yang tepat, bisnis dapat mengoptimalkan kinerja keuangannya.

### KESIMPULAN

Studi kasus ini menunjukkan bahwa manajemen keuangan yang baik merupakan kunci utama dalam mencapai kesuksesan baik dalam pengelolaan keuangan pribadi maupun bisnis. Dari kedua kasus ini, dapat dilihat bahwa perencanaan keuangan yang cermat, pengelolaan kas yang efisien, investasi yang tepat, dan kontrol terhadap risiko merupakan faktor-faktor kunci yang berkontribusi pada keberhasilan finansial.

Dengan memahami dan menerapkan prinsip-prinsip manajemen keuangan yang efektif, individu dan perusahaan dapat mencapai stabilitas keuangan, pertumbuhan yang berkelanjutan, dan mengurangi risiko secara signifikan. Studi kasus ini memberikan wawasan berharga bagi mereka yang ingin meningkatkan keterampilan dalam mengelola keuangan mereka dan mencapai tujuan keuangan mereka dengan lebih baik.

### DAFTAR PUSTAKA

1. Humaira I, Sagoro EM. Pengaruh Pengetahuan Keuangan, Sikap Keuangan, Dan Kepribadian Terhadap Perilaku Manajemen Keuangan Pada Pelaku Umkm Sentra Kerajinan Batik Kabupaten Bantul. *Nominal, Barom Ris Akunt dan Manaj.* 2018;7(1).
2. Rachmawati S, Pramularso EY, Sari I, Shahyuni D, Sihombing TS. Pelatihan Pengelolaan Laporan Keuangan dalam Meminimalkan Risiko. *J Abdimas Ekon dan Bisnis.* 2022;2(2):96–102.
3. Siti Aminah, Ziyad Ali Haqi. Pengaruh Literasi dan Sikap Keuangan Terhadap Perilaku Manajemen Keuangan Pada UMKM di Tembalang, Kota Semarang. *Serat Acitya.* 2023;12(1):82–93.
4. Vol BUBS. 1559-Article Text-6139-1-10-20240328. 2024;13(2):503–15.
5. Alif Lailasari Saragih1, Tuti Anggraini2 AND. Keuangan, Manajemen Memakmurkan, Dalam. 2023;2(2):22–34.
6. Mattoasi. Manajemen Keuangan Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Berdasarkan SAK-ETAP. *Mopolayio J Pengabdian Ekon.* 2021;1(1):42–9.
7. Novi Yushita Amanita. Pentingnya Literasi Keuangan Bagi Pengelolaan Keuangan Pribadi. *Nominal Barom Ris Akunt dan Manaj.* 2017;VI:15.
8. Lauria A, Rodrigues DC, Sato FRL, Moreira RWF. Biomechanical strength analysis of mini anchors for the temporomandibular joint. *Oral Maxillofac Surg.* 2014;18(4):425–30.
9. Mappadang A, Sinaga M. Pentingnya Perencanaan Keuangan Yang Cerdas dan Efektif Di Era Pandemi Covid 19. *J ABDINUS J Pengabdian Nusant.* 2022;6(3):665–75.
10. Saputra AD, Oktavia AH, Putra DP, Wijaya R, Hikmawati E. Pembangunan Aplikasi Money Tracker untuk Meningkatkan Literasi Keuangan dan Pengelolaan Keuangan Pribadi. *J Ilm FIFO.* 2024;15(2):186.
11. Mashudi, Fauziah L, Cholidin, Windriya A, Mege SR. Pelatihan Manajemen dan Administrasi Keuangan UMKM Menuju UMKM Unggul dan Berdayasaing. *J Abdimas Perad.* 2023;4(1):30–7.
12. Yulianto MA, Rita MR. Mediasi Perilaku Pengelolaan Keuangan Dalam Pengaruh Fintech Dan Literasi Keuangan Terhadap Kinerja Usaha. *EKUITAS (Jurnal Ekon dan Keuangan).* 2023;7(2):212–32.